

Naturerfahrungen in die Stadt holen

1. Kreativ-Camp auf dem neuen Naturerfahrungsraum in Königsborn

Königsborn. Wie lassen sich Kinder in der Stadt für Natur begeistern? Wie können Räume geschaffen werden, in denen sich Natur hautnah und ohne klassische Spielgeräte erleben lässt? Fragen wie diese gehen die Teilnehmer des 1. Kreativ-Camps des Quartiersbüros am 17. September von 17:00 bis 19:00 Uhr auf dem Naturerfahrungsraum in Königsborn nach. Kooperationspartner des Kreativ-Camps ist das Dortmunder Büro STADTKINDER.

Die neue 1.800 Quadratmeter große Grünfläche gegenüber des Königsborner Bahnhofs (südlich der Hubert-Biernat-Straße), kommt ohne klassische Spiel- und Klettergeräte aus und ist eine neu gedachte Form des Spielplatzes. Die Wertschätzung der Tier- und Pflanzenwelt entwickeln Kinder nicht allein mit Hilfe von Lehrbüchern, sondern aktiv durch Hören, Riechen, Fühlen, Greifen und Begreifen in der Natur. Der neue Naturerfahrungsraum regt Kinder zum selbstbestimmten Spielen an und fördert so ihre Kreativität und Motorik. In diesem sind ausschließlich naturnahen Elemente zu finden: in die bestehenden Gehölzstrukturen sind behutsam Trampelpfade gelegt worden. Lose Baumstämme, große Steine und Naturmaterialien sollen dabei Kinder zur Eigengestaltung und zum fantasievollen Spielen anregen. Somit wird der Naturerfahrungsraum auch zum Lern- und Bildungsort, der Kindern spielerisch den Wert von Natur vermittelt.

Dennis Sakowski, Quartiersmanager in Königsborn: „Der Naturerfahrungsraum wurde im Rahmen des Programms „Soziale Stadt Unna Königsborn Süd-Ost“ entwickelt und ist der einzige im Kreis Unna. Grundsatz bei der Entwicklung eines solchen Erfahrungsraumes ist, dass dieser eine Art „Dauer-Baustelle“ darstellt, weil die Fläche nie fertig ist, sondern stufenweise und stetig durch ihre Nutzerinnen und Nutzer, wie z.B. Kindergartengruppen, Schulklassen und Schul-AGs, Pfadfinderstämme oder Kinder- und Jugendgruppen von Naturschutzvereinen und Umweltverbänden aktiv weiterentwickelt und ausgestaltet werden kann.“

Zum Kreativ-Camp sind alle interessierten Bürgerinnen und Bürger eingeladen, gemeinsam Ideen und Vorstellungen für die künftige Entwicklung und Nutzung der Fläche zu sammeln und zu diskutieren. Peter Apel, Ideengeber für den Naturerfahrungsraum und Inhaber des Planungsbüros STADTKINDER, stellt die gestalterischen Merkmale und pädagogischen Vorzüge dieser besonderen Art der Spielfläche vor und beantwortet Frage zur Sicherheit und Pflege.

Weitere Infos:

Quartiersbüro Königsborn,
Tel. 02303 – 7732533 oder
www.qm-koenigsborn.de



EUROPÄISCHE UNION
Investition in unsere Zukunft
Europäischer Fonds
für regionale Entwicklung



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz,
Bau und Reaktorsicherheit



STÄDTBAU-
FÖRDERUNG
von Bund, Ländern und
Gemeinden

Ministerium für Heimat, Kommunales,
Bau und Gleichstellung
des Landes Nordrhein-Westfalen

